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人口政策督導委員會成員名單
主席：政務司司長

非官方委員

陳章明教授、范瑩孫醫生、方敏生、侯傑泰教授、

李繩宗、雷鼎鳴教授、麥瑞 、莫家麟、沈建法教

授、邱浩波、葉兆輝教授

官方委員

民政事務局局長、勞工及福利局局長、財經事務及

庫務局局長、保安局局長、教育局局長、食物及衛

生局局長、入境事務處處長、行政署長、中央政策

組首席顧問、政府統計處處長、政府經濟顧問

資料來源：政府新聞處

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府重組人口政策
督導委員會，並於昨日宣布委員會名單，包括首次加入
了11名來自不同專業界別的非官方委員，負責研究香港
未來30年人口結構的變化對社會和經濟的主要影響，就
有關的策略和可行措施提出建議，及協調跨決策局有關
人口的施政措施。

林鄭：委任不同專業人士參與
人口政策督導委員會於2007年成立，由政務司司長擔

任主席，當時成員只有相關的決策局及部門的官員。行
政長官梁振英在特首選舉期間提出優化人口的政綱內

容，提出由政務司司長領導人口政策督導委員會，就人
口政策，制定優化人口結構，並規劃中、長期人力資源
的供求，包括專業人才和技術人員，和制定移民和輸入
專才政策，對移居香港的外來人口積極行使甄選和審批
權等短、中、長期措施，以推動香港社會及經濟長遠平
穩發展。
政務司司長林鄭月娥昨日宣布，特區政府已重組了人

口督導委員會，並於昨日正式委任11名來自不同專業，
包括學術界、人力資源管理界、商界、社會服務界、醫
護界及教育界的人士為非官方委員，以確保政府在商議
這個重要的工作範疇時，可受惠於相關領域的專業人士

及專家的參與（名單見表）。該11名非官方人士任期2
年，由2012年12月1日開始，至2014年11月30日屆滿。

研未來30年人口變化定策略
人口政策督導委員會的職權範圍，包括研究香港未來

30年人口結構的變化對社會和經濟的主要影響，以及需
要進一步研究的政策事宜；就策略和可行措施作出建
議，務求達到本港人口政策的目標，並就有關措施的優
先次序提出建議；及協調跨決策局有關人口的施政措
施，監察政策綱領的落實情況，以確保它們能繼續配合
得宜，維持有利香港長遠發展的人口組合。

人口政策督委會 首增11非官方成員

稱助客每度電減一仙 交加價方案拒評增幅
80%注穩定基金中電售剩電利潤

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）中
電昨日為商業客戶推出網上能源評
級工具，只要輸入簡單資料，即可
顯示商舖的能源使用表現，包括企
業下各分店比較和在同行業內的情
況，同時為用戶提供節能建議。有
企業採取節能措施後，成功節省電
費20%至50%。
中電昨日推出「綠倍動力節能

榜」，商業客戶只需在網上輸入行業

類別、樓面面積、空調、煮食工具
等資料，便可免費獲得詳盡季度報
告，顯示每月及每季的商舖每平方
米的用電量，以及不同類型的能源
使用表現，同時可比較企業內各分
店，以及對比同業間的節能表現。

燈飾店電費減至4,000元
中電亦提供節約能源建議，讓客戶

環保節能之餘，同時可以節省電費。

中電早前率先向2,700間機構提供
評估和節能建議，其中經營燈飾店
的黃小姐，以前每月電費達7,000
元，其後經中電建議實行節能措
施，例如改用LED燈和慳電膽、些
微調暗燈飾光度等，成功令每月電
費減至4,000元。
連鎖洗衣店執行董事黃達強表

示，其中18間分店參與評估後，改
用節能光管和有能源效益標籤的洗
衣乾衣機，又安裝智能電錶監察用
電情況，亦較以前節省一半電費。

中電在今年5月揚言，由於未來天然氣成本將提高
3倍，預計2015年底時，燃料成本將上升2.5倍，

未來3年電價需累積大增40%。至9月立場軟化，稱可
將40%加幅攤長約7年至8年。中電總裁藍凌志昨日出
席中電節能活動時表示，已於上月向政府提交電費調
整方案，但由於政府正審議，他不願透露加價幅度。
他稱近年中電面對成本上升的壓力，尤其是天然氣價
格持續上升，但承諾會竭盡所能，將電費調整幅度維
持在合理水平。

指備用電力率33%符國際標準
藍凌志又主動澄清，早前有報道稱中電由於發電機

組過剩，將剩餘電力售予內地。他表示，全球的電力
系統都會備用電力，以維持供電服務可靠性。國際備
用電力比率標準介乎20%至35%，而中電去年比率僅
33%。
他表示，中電會將出售剩電所得利潤的80%，注入

電費穩定基金。若去年中電未有售電，客戶電費便要

每度增加一仙。
至於開放電力市場的意見，他表示，中電和政府的

利潤管制協議將於2018年屆滿，明年會進行中期檢
討，他們將與政府合作，冀能保持電力市場平衡。他
亦了解政府正探討本港未來的能源組合，他們會與政
府緊密合作，但需兼顧供電穩定性、環境等因素，而
安全為首要考慮。

開放電力市場 與檢討分開處理
環境局局長黃錦星昨日書面回應立法會議員提問時

表示，政府正就兩電協議的中期檢討，與相關專家、
學者、環保團體等進行討論和收集意見。他強調會做
好把關工作，確保香港的電力供應充分平衡穩定、安
全、環保及價格合理的政策目標，以保障市民的利
益。當局將於明年初分別與兩電就協議進行中期檢
討，預計在同年底前完成。
黃錦星稱，政府對中期檢討持開放態度，惟開放電

力市場議題屬根本性改變，將與中期檢討分開處理。
但他補充，由於協議將於2018年屆滿，當局將按協議
規定於2016年前與兩電商討未來電力市場規管框架。
當局正展開準備工作，包括研究和分析開放市場的模
式及規管框架的改變及其影響，例如廠網分家和加強
聯網等議題。

網推節能計 助企業省電50%

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）中電今年屢

次為加電費「放風」，其中5月更稱未來3年累

積加價達40%，旋即遭學者和立法會議員批

評中電恐嚇和不負責任。中電其後軟化，表

示可將加幅以數年攤分。中電總裁藍凌志昨

日表示，上月已向政府提交電費調整方案，

雖拒絕交代加幅，但提及出售剩電所得利

潤，部分會注入電費穩定基金，否則每度電

需增加一仙。環境局局長黃錦星表示，當局

於明年初分別與兩電就協議進行中期檢討，

預計同年底前完成。
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